

Avant-propos

Les textes qui suivent sont issus du colloque *Le corps de mon ennemi. Conflits armés dans les sociétés sans richesse*, qui s'est déroulé à Toulouse, dans les locaux de l'université Jean-Jaurès, les 23 et 24 avril 2024. En plus des communications proprement dites, les éditeurs ont souhaité renouer avec une ancienne tradition en publiant également la retranscription des discussions auxquelles elles avaient donné lieu.

Pour leur bonne compréhension, il est nécessaire de préciser quelques éléments. D'une part, les auteurs de deux communications effectuées lors du colloque n'ont pas souhaité en tirer des chapitres pour ces actes. Il s'agit de V. Hirtzel, qui, ne pouvant être présent, avait enregistré sa contribution à propos des guerres amazoniennes afin qu'elle soit diffusée, et d'I. Crevecoeur, qui avait présenté ses travaux sur le site de Djebel Sahaba. Ces deux interventions sont toutefois consultables en vidéo à l'adresse suivante : <https://doi.org/10.60527/s6gb-na86>. En sens inverse, B. Lahire, dont la contribution figure dans ce recueil, était souffrant et n'avait pu se rendre aux débats ; C. Darmangeat avait improvisé une courte communication afin de présenter les grandes lignes du propos qu'il développe ici de manière beaucoup plus précise. Les discussions ayant suivi ces trois présentations figurent dans ce volume.

Foreword

The texts in this volume are the proceedings of the symposium "The body of my enemy: Armed conflicts in societies without wealth," which took place in Toulouse, Jean-Jaurès University, on April 23-24, 2024. In addition to the papers themselves, the editors wanted to revive an old tradition by also publishing transcripts of the discussions to which they gave rise.

For a better understanding, it is necessary to clarify a few points. Firstly, the authors of two papers presented at the symposium did not wish to contribute chapters to these proceedings. These were V. Hirtzel, who was unable to attend and recorded his contribution on the Amazonian wars on video for broadcast, and I. Crevecoeur, who presented her work on the Djebel Sahaba site. However, both presentations can be viewed on video at the following address: <https://doi.org/10.60527/s6gb-na86>. Conversely, B. Lahire, whose contribution appears in this issue, was unable to attend the debates for reasons of health; C. Darmangeat improvised a short presentation to outline the main points of the argument he develops here in much greater detail. The discussions that followed these three presentations are included in this volume.

